

☆☆「強く 正しく 健やかな西小っ子」に！☆☆

大村市立西大村小学校
学校だより

一步前へ

文責：校長 高木 修
令和7年1月25日 No.15

☆☆子どもが「喜んで登校し 満足して下校」する学校づくり☆☆

時を守る
場を清め
礼を正す

森信三

◆ 時間を守る



左に示した言葉は、教育学者であり、哲学者でもある、森信三氏の言葉です。「時を守り」とは、時間や期限を守ること。「場を清め」とは、掃除や整理整頓をし、清潔にすること。そして、「礼を正す」とは、挨拶や返事をすることです。この三つの教えは、周りの人との人間関係を構築し、誰もが安心して生活していくための大切な心構えですので、各御家庭でも、日頃から子どもたちに対して頻繁に声をかけておられるのではないかと思います。もちろん学校でもそうです。10月以降、全校児童を体育館に集めての全校集会を2回行っているのですが、校長講話として、1回目は「あいさつの励行」、そして2回目は「時間を守る」ことについて話をしました。

学校は集団で生活していますので、時間を守らないと、周囲の人たちを待たせることになってしまい、限られた時間を有効に使えなくなってしまいます。決して、自分だけの時間ではありません。だから、集団生活において時間を守ることは、周囲の人たちの時間を大事にすることであり、結果として周囲の人たちを尊重することにつながります。また、それにより、自分の信用を積み重ねることにもつながります。子どもたちには、「学校のよいところは、みんなで生活しているところだから、みんなでやる気になるよう声を掛け合って、お互いに時間を意識する習慣を身につけていこう」と話しました。各学級でも再度指導をお願いしたところ、朝の始業10分前に、運動場で遊んでいる子どもたちに対して、教室に戻ることを呼びかける放送があるのですが、最近ではさっと反応して、教室に戻ることができるようになっています。私は校門前の横断歩道に朝から立哨指導で立っていますが、見ていてとても気持ちがいいです。是非、続けてほしいです。

先日の学級懇談会でも担任から話があったかと思いますが、登校の時間帯についてのお願いです。朝早くから学校に来てくれる気持ちはうれしいのですが、7時前となると、先生方もほとんど出勤していませんし、特に最近はまだ薄暗くて危険もあります。校舎を開ける時刻を本校では7時20分としていますので、これに合わせて登校してほしいです。再度、御家庭でも子どもたちと話をしていただけたらと思っています。御協力をお願いします。



◆ 授業参観・懇談会

11月19日（水）、20日（木）、21日（金）は、授業参観・懇談会でした。保護者の皆様、お時間をつくって来校いただき、ありがとうございました。子どもたちも、いつも以上に張り切って活動していたように感じました。その後の懇談会への参加もありがとうございました。これからも何か子どもたちのことや気になることがあれば、いつでも御相談いただけたらと思っています。



◆ もちつき大会

11月23日（日）は、本校PTA主催のもちつき大会でした。前日もたくさんの皆様が準備に来てくださいり、とてもありがとうございました。当日は、いい天気の中、もちをついたり、丸めたりと楽しい時間を過ごすことができました。そして、何より、つきたてのものは格別においしかったです。お腹も満たされ、心も満たされたいいひとときとなりました。

PTAの役員様をはじめとする保護者の皆様方に感謝です。